

EL PLAN DE YOUNG EN PELIGRO DE FRACASAR

El plan Young en peligro de fracasar

Washington 9.--Washington que mantiene una actitud indiferente oficialmente en la cuestión de las reparaciones a pesar de las vívidas discusiones que se han suscitado, confía que en la reunión internacional que actualmente ha sesionado en la Hague se adoptará el plan de Young sin hacerle modificaciones substanciales.

El doctor Leopoldo Crespo disparó su revolver sobre el doctor Ignacio Chávez, que se oponía sistemáticamente a que el primero ejerciera su profesión.

Chávez se defendió usando un bisturí que clavó en la clavícula.

La copa de tennis

New York, 9.--Los Estados Unidos empiezan su segunda campaña anual para recuperar los trofeos perdidos en los concursos del tennis, cuando las mujeres jugadoras americanas se encuentran con las inglesas a disputarse la copa de tennis que se dará en premio.

La competición séptima anual abre mañana sus puertas con dos singles matches y concluye el sábado.

Un leader socialista murió ayer

Milwaukee, 8.--Milwaukee y Wisconsin empezaron

1180 millas recorridas por el Graf Zeppelin

New York 9.--El Graf Zeppelin, el primer dirigible comercial que atenta cruzar el Atlántico en un vuelo al rededor del mundo, estaba lejos de la costa americana esta mañana, a pesar de la niebla que obscurecía la visibilidad en la perspectiva.

Llevando una velocidad que marcan nuevos records, el enorme dirigible, comandado por el veterano Doctor Eckener, avisó a la marina americana que se encontraba a 1.180 millas de la costa americana en la madrugada de hoy. El Dr. Eckener dió la posición de su barco así:

40,35 Norte; 52,35 Este a las 7 de la noche.

ayer a ofrecer sus tributos de simpatía y de respeto a la memoria del leader socialista Víctor L. Berger, que murió ayer y cuyo cuerpo se encuentra en exhibición.

"Yo estoy sola" en la Corte

Washington, 9.--La nueva Corte internacional que se establecerá de acuerdo con el tratado de 1924 entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña para regular

las violaciones del tráfico de alcohol, se reunirá dentro de unas semanas para conocer de los reclamos que ha hecho Inglaterra referente al hundimiento del velero "Yo estoy sola".

La copa de aviación Schneider

Anapolis, 9.--El avión en el cual el teniente Williams de la marina americana, uno de los ases de la aviación,

se propone tomar parte en el concurso de aviación que se celebrará próximamente para disputarse la copa Schneider de 1929.

Tomará una actitud decidida

La decepción de la Gran Bretaña en presencia de las sumas que se le han asignado parece que es la causa que obligarán a los ingleses a tomar actitud decidida que han anunciado, a pesar de los buenos deseos del gabinete laborista de Mac Donald, que no podrá oponerse a la mayoría de la opinión pública del país.

El Farm Board en operaciones

Washington, 9.--El board de agricultura convino definitivamente hoy hacer el primer adelanto de los... \$ 5.000,000 de dollars que se han votado para la agricultura, acordando un prés-

The land of the Soviets rumbo a América

Moscow 9.--El aeroplano ruso "Land of the Soviets" arribó a Omsk, en la provincia de Smolinsk, Siberia, a las 4.48 p. m., después de un vuelo sin etapas de 1350 millas procedente de Moscow.

El aeroplano que es en ruta a New York, vía Alaska y Seattle, lleva cuatro pilotos del soviet. Ellos partirán de aquí en marcha a su destino a las 2.50 a. m.

Fuegos forestales

Poteau, Okla, 9.--Lluvias ligeras y tiempo frío ayudaron ayer a más de doscientos hombres infatigables, que durante tres días han estado batallando con los fuegos de las forestas para apagarlos.

El fuego se extendía en todo el sur del estado de Oklahoma.

Valioso collar de perlas devuelto

París, 9.--Miss Rosika Dolly, antigua danzarina de teatro, y notable como una de las gemelas Dolly, apareció hoy en la prefectura del Sena a devolver un collar de perlas valuado a 292.500 francos, que le reclamaban dos joyeros parisienses por falta de pago.

Tragedia mexicana

México, 9.--Una tragedia enluta a México en estos momentos. Dos médicos distinguidos están envueltos en el drama que tuvo lugar ayer en la mañana.

El trust eléctrico obscureció la ciudad a las 8

EL BLOCK DONDE ESTA SITUADO "EL SOL" ESTUVO HORAS ENTERAS SIN LUZ

El presidente de la Comisión Vial estuvo en nuestras oficinas hace unas semanas para hacernos declaraciones acerca de su conducta en presencia de los desmanes del trust eléctrico.

Sinceramente creímos en la actitud decidida que habían adoptado frente a los abusos del trust, pero las ocurrencias últimas nos han tornado escépticos acerca de la conducta de la Comisión Vial.

El asunto del transformador eléctrico.

El asunto del transformador eléctrico que fué uno de los temas de la conversación lo explicó en otra forma el gobernador de la provincia señor Macedonio Esquivel, a quien interrogamos por teléfono sobre este negocio.

La Comisión Vial no le ha informado que el transformador no ha sido reemplazado al lugar de origen, dice el señor Esquivel.

La autoridad de la Comisión Vial.

El presidente de la Comisión Vial en la visita que comentamos nos manifestó que había dado instrucciones a las estaciones de policía para que reportaran los casos en que la corriente eléctrica cesa, y anoche un redactor de este diario llamó

por teléfono a un oficial, el señor Guillermo Esquivel, para anunciarle la interrupción de la luz.

La Comisaría a oscuras

La comisaría de policía estaba a oscuras también, según los informes que nos dió el oficial por teléfono. En la manzana donde está situado EL SOL los daños fueron considerables y una porción de establecimientos han tenido que soportar la obscuridad absoluta que la compañía eléctrica obsequiaba a sus clientes.

Ernesto Ortiz, Valenciano, Alsina, La Góndola, etc.

Un buen número de establecimientos han tenido que apelar a velas para evitar desastres en la obscuridad producida por la interrupción de la luz. El señor Er-

nesto Ortiz fue uno de los primeros en quejarse a esta redacción, y la inspección de uno de nuestros redactores encontró que todos los establecimientos situados en la vecindad estaban afectados por la interrupción de la corriente.

La Botica Valenciano, la Imprenta Alsina, la Botica Central, la casa Ortiz, la imprenta de "El Sol" para no citar más están en la lista de los damnificados por la ocurrencia.

tamo de \$ 3.000,000 a los plantadores unidos de la Florida y a los plantadores limones de Florida. La última firma estará encargada de manejar los fondos del préstamo, pues esa fue una de las condiciones que se estipularon en el convenio.

El préstamo entra en la serie de facultades que el congreso acordó para el Farm Board, y se cree que la medida calmará las críticas de los adversarios de la administración que critican la creación de la institución para ayudar a la agricultura.

El Graf Zeppelin en contacto con Alemania

Boston, Mass, 9.--El Graf Zeppelin estableció comunicaciones directas con Alemania temprano de anoche, de acuerdo con las informaciones que han suministrado a la prensa oficiales del Bureau de Comunicaciones Navales de Charlestown.

Pasa a la pag. 8

Nuestro concurso científico en Cartago

Nuestro amigo el profesor Torres Rojas nos comunica que tomará con mucho empeño la organización del aporte que de el colegió de

San Luis al concurso científico de EL SOL. Es de esperar que los otros colegios imiten el esfuerzo de este profesor.

Falleció en Chile la madre de la gran escritora Gabriela Mistral

Noticias recibidas esta mañana por don Joaquín García Monge, le informan que el mes pasado falleció en Santiago de Chile la madre de la gran escritora Gabriela Mistral.

La señorita Mistral se encuentra actualmente en Europa, donde colabora en dis-

tintas revistas y periódicos: y el golpe dolorosísimo, para su espíritu tan sensible, del fallecimiento de su madre, le llegó a tierras lejanas.

Nosotros, desde aquí, nos asociamos a su dolor de todo corazón.

La falta de agua en Aranjuez

Todavía, en el barrio de Aranjuez, falta el agua. El gobernador de la provincia, don Macedonio Esquivel, está activando los trabajos para arreglar los desperfectos causados en las llaves de los tanques.

Se ha ordenado una limpieza general en los tanques de Curridabat, para poder reparar los daños con más prontitud. El señor gobernador cree que dentro de pocos días estará solucionado el problema.

La tragedia de Puntarenas Hombre muerto por aplastamiento en Puntarenas

Ayer a las cuatro de la tarde

»Por teléfono Puntarenas»: En menos de un mes la muerte trágica ha cobrado a dos obreros mientras se encontraban entregados a sus diarias labores.

Un rayo fulminó a un obrero el mes pasado, y hoy es una grúa quien ha liquidado la existencia de un joven Reinaldo Palma, comprometido en los trabajos del muelle de Puntarenas.

Una grúa que estaba izada cedió al romperse los cables y Palma que estaba dirigiendo el trabajo no pudo escapar a tiempo y quedó

como sandwich entre la grúa y la tabla estaca.

La muerte fué instantánea. El hombre quedó horriblemente triturado y hubo que hacer grandes esfuerzos para extraer el cuerpo de la grúa y de la tabla estaca que lo había mutilado.

Todo el elemento obrero de Puntarenas desfiló por la casa mortuoria, y el juez del crimen y el Alcalde segundo instruyeron la sumaria para establecer las res-

Pasa a la página 8

EL SOL

Gerente:
MANUEL SAAVEDRA H.
Administrador:
I. PASTOR
Para Anuncios:
Tel. 3404. Apat. 879
Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
50 varas al Sur de la Imprenta
Alsina.
Teléfonos:
Redacción: 3404
Anuncios: 2584
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

La Junta de Notables en el asunto bananero

Severamente acusado ante la opinión pública en la memorable sesión de antenoche en la legislatura, el gobierno cediendo a la fuerza de las circunstancias ha decidido tomar otra ruta y enfilarse al favor de las fuertes corrientes que le han impuesto los hombres que apoyaron el dictámen de la mayoría en el asunto bananero que está por resolverse.

El dictámen de la mayoría, magnífica pieza que consulta las conveniencias de las partes interesadas en la cuestión, es la expresión viva de la nación que se encargaron de interpretar fielmente los distinguidos diputados de la mayoría.

Es el leader del partido reformista a quien le ha correspondido parte del triunfo al auspiciar el proyecto en su discurso de antenoche al hacer las innovaciones que se materializan en estos momentos en la Junta de Notables que propuso para resolver las cuestiones pendientes entre la United Fruit Company y el pueblo costarricense.

Un entendimiento cordial entre las partes interesadas ha sido el punto central de su peroración, que el país acogió con verdadero entusiasmo y que la administración hizo suya ayer al reunirse el Consejo del Gobierno para discutir sobre la situación.

Viejo recurso el recurso de las Juntas de Notables es sin embargo oportuno en las presentes circunstancias, porque no cabe duda que una aproximación entre los contendientes obraría milagros en el camino de obviar dificultades y concluir una especie de entente en que se contemplen los intereses de los contrantes.

Al reconocer que la actitud del gobierno en la grave cuestión responde a las aspiraciones del pueblo costarricense, confiemos en que la lección que ha recibido estimulara sus energías y encenderá su coraje para hacer frente a los desmanes de otras compañías extranjeras que han empezado a caminar por esa ancha ruta de los abusos, que inició la United Fruit Company desde hace una generación.

La Junta de Notables tiene en sus manos un grave problema que resolver, pero en sus decisiones, en sus proyectos, en sus luchas puede contar decididamente con las simpatías del pueblo costarricense, que cualesquiera que sean las circunstancias, está dispuesta a apoyarla en defensa de los caros intereses de la nación.

Las reivindicaciones nacionales se han iniciado. Es hoy un poderoso trust frutero quien está frente a frente a la nación costarricense.

Confiemos que el turno llame al trust eléctrico como el próximo acusado el día de mañana.

Se ha suscitado una polémica que probablemente degenerará en pleito, o mejor dicho, que ya ha tomado lo que los curiales llaman *estado judicial*, a propósito del derecho que algunos mercaderes se atribuyen de poner en venta y sacar a pública subasta, las cartas autógrafas de escritores o personas de algún otro modo notables, recién temen e n t e muertos y a veces hasta de los que viven todavía. Román Rolland, novelista famoso, ha sido quien ha iniciado un litigio contra uno de esos comerciantes que trataba de expender, adjudicándoselas al mejor postor. Algunos epístolas particulares del autor de "Juan Cristóbal". Hace tiempo que en Francia esto viene realizándose. De vez en cuando se anuncia la venta de las cartas que tal poeta o novelista célebre dirigió a un amigo o a una mujer de la que anduvo enamorado. Para adquirir esos documentos, que suelen revelar aspectos íntimos de personalidades que interesan al público, hay aficionados siempre. Con razón se sospecha que en toda figura notoria siempre quedan, tras de la fachada de la vida un tanto histriónica, rincones sobre los que nunca se proyectó la luz de la publicidad. En asomarse a ellos coinciden así el propósito plausible de comprender mejor el carácter de la personalidad de que se trate, como cierto género morboso de curiosidad que inclina a la gente a husmear en la vida privada ajena con la esperanza maligna de encontrarla menos brillante de lo que públicamente se mostró. Pero mientras que si se trata de personajes históricos,—es decir, lo bastante distantes en el tiempo para que cuanto que descubra acerca de ellos no hiera la susceptibilidad de sus herederos,—esa husma de papeles puede justificarse por la necesidad de completar documentalmente las biografías, cuando el autor de las cartas vive aún, o acaba de morir, la dispersión a los cuatro vientos de esas porciones recién-

ditas de su vida íntima reviste un aspecto indelicado y en muchas ocasiones escandaloso.

Hace poco, por ejemplo, murió en Francia un escritor que había logrado en estos últimos años, una celebridad póstuma inmensa. Me refiero a Marcel Proust. Pues bien: no solo se han publicado acerca de él innumerables estudios y biografías. Cada una de las amigas que tuvo en la buena sociedad parisien, que frecuentó mucho y en la que hizo sus asombrosos estudios de almas, ha dado a la publicidad, en un volumen, las cartas que de él había recibido. En muchos casos esas cartas ofrecen un gran interés. En otros no sirven más que para hacer saber al público que la dama en cuestión tuvo la fortuna de contarse entre las amistades o los amores del novelista.

Como Proust era un escritor que estaba, pudiéramos decir, en servicio permanente, hasta sus cartas más triviales muestran un cariz literario. Pero hay otros hombres famosos que han escrito su correspondencia epistolar sin pensar que pudiera ser entregada nunca a la curiosidad pública. En ella hay efusiones, confesiones, flaquezas que son las de todo el mundo, pero que no son para divulgar ante todo el mundo. ¿Es lícito hacer así una especie de disección del espíritu de un hombre ante la gente, de avergonzarlo o overgonzar su memoria reciente por dar en espectáculo lo que acaso no sea flaqueza humana, pero que desmesurado, ampliado por la letra impresa, deforma y hace grotesco u odioso un carácter que en la penumbra de la vida privada no lo parecería?

Este es problema que preocupa en Francia, donde la gente conserva el gusto de la correspondencia epistolar. Se escriben muchas cartas. Siempre ha sido así. De todas esas vidas novelescas o noveladas que los editores publican desde hace pocos años, la base y la nervadura son las cartas escritas antes por los hombres o las mujeres notables. Cartas de amor. Cartas de pura y sincera amistad, como las que, por ejemplo, se cruzaban entre Madame Stael y Madame Recamier en los primeros tiempos del Imperio napoleónico, y han servido a M. Eduard Herriot para su admirable estudio sobre la última de las dos famosas mujeres. En cambio los españoles no somos aficionados a ese género de literatura. No sé cual será la experiencia del lector. La mía me ha hecho comprender que tengo muchos amigos capaces de ofrecerme todos los sacrificios, menos el de escribirme una carta. Amistades probadas, aquililladas en trances difíciles, que se sostienen al través de la distancia y del silencio y no sienten la necesidad de esa comunicación escrita que suple la presencia real. Y todavía menos existe quien conserve cuidadosamente, por razones de afecto, de amor o de admiración, las cartas que recibe. Creo que en España no hay más que un hombre que guarda las cartas: es don Juan de Lacierva, y naturalmente, no por motivos literarios, sino más bien con cierto criterio notarial o de archivero para constituir una especie de expediente de todos los que con él sostienen alguna relación.

Tal es la causa de que sea difícil hacer una historia no convencional de España. Faltan esos documentos delicados, que habría que manejar con tacto, pero que no se reemplazan con ninguna crónica oficial ni siquiera con las relaciones de los periódicos. Es en las cartas donde se puede reconstituir el alma de los personajes desaparecidos, su vida recóndita, las raicillas humanas que los enlazaron con sus contemporáneos, por debajo del pedestal a que la fama los subió. No recuerdo ninguno que no aparezca, a través de su correspondencia particular, humanizado. Lejos de disminuirse lo que resulta es que se hacen más simpáticos, dejan de aparecer como de una pieza, nos hacen comprender los motivos plausibles o excusables hasta de sus errores. Pero a condición de que estén lejanos en el tiempo. Enterarnos de la correspondencia de doña Urraca de Castilla sería realizar una investigación histórica; leer, sin su licencia las cartas de una vecina nuestra, constituiría una incorrección. Parece que esto no ofrece duda. Para hacérselo entender así, sin embargo, a los vendedores de autógrafos, es para lo que Roman Rolland ha tenido que interponer, contra uno de ellos, una reclamación judicial.

JUAN PUJOL

APUNTES DE PARIS

La Historia y la Indiscreción

Conferencia en la secretaría de educación

Esta mañana estuvo en la secretaría de educación, el profesor don Joaquín García Monge, miembro de la comisión de bibliotecas populares, próximas a establecerse en Costa Rica.

El señor García Monge puso en manos del señor ministro Dobles Segreda el reglamento que él redactó, por encargo de la secretaría, pa-

ra el funcionamiento de tales bibliotecas.

Conversaron acerca de este asunto, largamente.

Suscriba nuestra serie
"VELOCIPEDOS"
Un colón cincuenta céntimos por semana
CICLO CLUB

DESPACHO DE RECETAS

Refrescos gaseosos con finísimas esencias. Helados.

Botica LA VIOLETA

HOTEL ESPAÑA

Cuartos higiénicos, ventilados. Comida excelentes a buen precio. Cafetería y refregería. Esmerado trato. Servicio de día y noche. 50 varas al sur del Mercado. Teléfono 3107

Pregoneros

BUEN SUELDO

SE NECESITAN EN "EL SOL"

ELIXIR ANTIASMÁTICO LOBELYNE CHARRON

Este ELIXIR ANTIASMÁTICO ha sido compuesto según los descubrimientos recientes relativos al ASMA y sus consecuencias.

A base de yoduros alcalinos mixtos asociados a extractos vegetales y fisiológicas, la LOBELYNE es un arma potente contra las CRISIS DOLOROSAS y en la mayoría de los casos ocasiona la curación completa.

De venta en todas las Boticas

Agente BOTICA SOLERA

Una visita al adivino Rosendo Pavés El método de proyectos en las escuelas

Un telegrama de Cartago para el Diario de Costa Rica, decía:

«Agradecería infinitamente decirme dirección de Pavés o decirme si ha partido y para donde».

En el primer auto que pasó me dirigí a su rincón, sito entre el Norte y Oriente, donde según él, siempre se ha de vivir para ejercer influencia magnética sobre los demás.

Lo encontré a oscura en su cuartucho de meditación y no tuve necesidad de llamar a su puerta pues esta se abrió de modo misterioso —Pasa, sentí tu aura— me dijo.

—Maestro, por qué no hace luz?

—Eso estoy haciendo, pero en el espíritu—contestó gravemente.

La hoja de la puerta que giró al darme paso había vuelto a cerrarse y la obscuridad era tenebrosa.

Le hablé de nuevo y no me contestó. Alargué el brazo y donde creí que estaba no había nada ni tampoco los ojos encontraban campo para distinguir.

Esperé un momento sentado en el burdo asiento y ya pasaba un siglo de terror, cuando la voz de Pavés, mandó así, glacialmente:

—Qué haces? Levanta la mano de modo que la palma mire hacia el Este.

—Maestro, yo estoy desorientado.

—Levanta la mano—volvió a musitar quedamente.

De modo inconsciente levanté la mano y quedé enhiesta como algo completamente ajeno a mí.

Luego, perdió un minuto, ví con asombro que mi mano, se reflejaba en la pared como una luna de un espejo iluminado por el Sol.

Pero la proyección era mas grande y transparente como trazada en seda amarilla.

Suave, lento, el eco de Pavés se levantó:

—Ahora sí, puede Ud. ver como le plazca las rayas de su destino, allí están los senderos que conducen a la fortuna y a la desgracia, al amor, a la voluptuosidad y al placer, a la pureza y a la

duda. En verdad cada mano no tiene mas que siete caminos, como muchas cruces o encrucijadas si Ud. quiere llamarlas así.

Había visto hacer cosa igual en México al brujo indio Hakiro Yuvana, sin embargo yo no sé por qué ahora me amedaba tanto ante Pavés o ante mi diestra, vista enorme como en una pantalla cinematográfica. También estaba surcada de caminos por donde la vista bullía en un roja amatista.

Pavés se acercó a la mano para indicarme:

—Este es el camino de la voluptuosidad y el placer. Mira que pronunciado. Figúrate que se desborda como para alcanzar la llama del índice detrás de la cual está la puerta del infierno. Lo llamaban los antiguos el camino de Epicuro.

La raya partía del pulgar pasaba por la M y era roja como el vino tinto.

En la penumbra y cerca de la mano-luz, los ojos de Pavés ardían como dos pequeñas llamas azules. Escrutando fruncía el rostro.

—Por Dios no me diga nada de fatalidad - le supliqué

Sin oírme prosiguió:

—Aquí en el monte de Venus se engarza el pulgar está el centro de todos los senderos que se dirigen a

las demás colinas. No tengas miedo, los fatales hilos están rotos, mira, mira.

En el fondo de la colina se distinguían rotos filamentos. Algunos habían llegado hasta una raya de la M, como dirigiéndose hacia el alcázar de la dicha que está al pie del meñique. Estaban en derrota, vencidos, sin movimiento.

—Que quiere decir? le interrogué.

—Que ya no habrá fatalidad para tí. En la colina de Júpiter, tres rayas luchan por formar el 19, que es el número sagrado, el número del éxito.

Tres lineamientos luchaban insesantemente. Una giraba como un minuterero y otro parecía venir del monte de Saturno. Giraban, giraban.

—Y cuando formarán el número?

—Eso es imposible decir, eso está en el Yoga.

.....

Desapareció la mano y la noche del cuarto quedó más negra. Mis sentidos regresaban como de otro país.

Recordando de mi misión le hablé del telegrama.

—Pobrecillo! En cuanto Orión cambie de lugar, cambiará la suerte. Toma llévale.

Y me entregó un amuleto que espero que la dueña mande a recoger a esta redacción.

--Maestro por qué no recibe a nadie?

--Porque de cincuenta y tantas personas que han venido a buscarme, únicamente dos o tres son dignas de ser recibidas.

--Maestro, le agradezco obsequiarme un amuleto.

--Toma este pedazo de piedra opaca, guarda un rayo de luz de Sirio. Proteje contra las mujeres y contra la muerte.

En el cuarto resplandecía ahora una luz suave, luna, que llegaba quien sabe de donde o se filtraba por el techo, de la luna llena.

--Muchas gracias. Adiós Maestro.

--No olvides, que tras la llema del índice, están las puertas del infierno-me dijo por último.

Armando SAAVEDRA

San José, Diciembre de 1919

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar

CICLO CLUB

Entre los métodos de enseñanza que han sido recibidos con más entusiasmo por los educadores progresivos, se cuenta, sin duda alguna el llamado «método de proyecto», que generalmente consiste en temas escolares sugeridos por los niños, que duran varias semanas o meses y en los cuales trabajan juntos varios alumnos, o toda una clase.

La señorita Leola Rodgers en el Boletín de la Unión Panamericana del mes de junio da cuenta del trabajo realizado por los niños del quinto y sexto grados del Instituto Politécnico de Luisiana. «Cuando se abrió el curso—dice la señorita Rodgers—en septiem-

bre, uno de mis fines principales era poner a los alumnos en contacto con la mayor cantidad posible de material aparte de los libros de texto. Había conseguido material sobre diferentes temas y tenía un gran número de direcciones a las cuales podíamos dirigirnos durante el año. Otro de mis fines principales era el presentar algún problema de especial interés para mis alumnos que verdaderamente fuera de importancia. Naturalmente, esto sólo era un medio para conseguir un fin, para realizar los fines más importantes de la educación.

(Del boletín de la Unión Panamericana).

Dr. N. Villalobos - Médico Cirujano

OFICINA: 250 varas al Sur de la Botica Francesa
HORAS: 7 - 11 y 1 - 3 — Teléfono 4175

Los Cadetes salen el domingo para Cartago

Como ya habíamos publicado los cadetes saldrán después de la Misa de tropa, donde el pueblo cartaginés los recibe para acompañarlos hasta la Plaza Iglesias, donde ejecutarán ejercicios militares. Varios jóvenes han contribuido para obsequiarles unas cuantas horas de baile. El cuerpo de cadetes saldrá con su respectivo pabellón.

La magnífica gasolina GARLANDA a 1.90 el galón

en la Bomba Central, contigua a la Botica Francesa

También Grasas y Aceites Lubricantes

SERVICIO DIA Y NOCHE

SAN JOSE, C. R.

Constructor Contratista

Los edificios construídos son mis mejores credenciales. Completa garantía

Enrique Cappella

Sección Deportiva
(A cargo de Pugilista)

El sensacional partido para el domingo Libertad Herediano

Nuestro cuadro federativo nos anuncia para el próximo domingo uno de los partidos de mayor cartel de nuestro campeonato de Fut-bol. Libertad y Herediano, habrán de contener en el estadio a las 10 de la mañana, habiendo sido designado para árbitro de ese partido el señor Harold Bougle, bastante competente por cierto para ese delicado puesto que mas que conocimiento y vista, requiere honradez y lealtad. Incontables son los partidos que por mala actuación de un juez se han deslucido o han dado margen a que se susciten incidentes penosos, todo esto puede fácilmente evitarse si se nombran siempre jueces como el señor Bougle, que tiene antes que todo la consigna de cumplir con su deber.

no resuelva volverse a presentar ya que varias veces ha dejado de hacerlo.

El partido Libertad-Asociación que correspondía efectuarse el próximo domingo fue transferido por solicitud del Asociación de manera pues que estos equipos no jugarán el domingo, sino hasta cuando nuestra Federación lo disponga.

Terceras divisiones

En el campo de La Libertad jugará la tercera de este club contra el México habiéndose designado como referee a don Juan Arias.

El Katharina y el Atlántico jugarán también el domingo en la cancha del Katharina habiéndosele encargado el arbitraje al señor don Armando Saborío.

Estos son los principales encuentros para el próximo domingo 11 de los corrientes.

Nueva Pensión Italiana

COMIDAS EXCELENTES
ESMERADO TRATO
HIGIENE

FERRETERIA
Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura
Material para construcción - Medicinas para animales

Gran existencia en tela metálica y en láminas
de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes

Contamos con un surtido muy completo
de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los
constructores con toda clase de material que
necesiten para sus trabajos, pues tenemos
al respecto, una línea extensa.

Asamblea general en las escuelas en honor de don Manuel María Gutiérrez

La secretaría de educación pública ha dispuesto que el 31 del corriente mes se celebre en cada una de las escuelas del país, una asamblea en que se trate de la vida y de la obra musical del autor de nuestro Himno Nacional.

El 19 de setiembre entrante, en la ciudad de Heredia, se celebrarán grandes festejos en honor del ilustre artista costarricense, y con tal motivo la secretaría dispuso contribuir al homenaje por medio de esas asambleas en las escuelas.

Fábrica Nacional de Tejidos de Lana a Mano

Cotoncitas, Gorras, Escarpines y Capitas
Casilla 53. **Mme. ELISA MICHAUD**

Regreso de un bequista

Próximamente ingresará al país el bequista costarricense Luciano Ferreto, que estudiaba medicina en los Estados Unidos.

El señor Ferreto ha permanecido largo tiempo en

los Estados Unidos. La secretaría de educación cablegrafió a la legación en Washington ordenando girar el pasaje de vuelta del señor Ferreto.

Trabajos de entubamiento en Puntarenas

Una cuadrilla de peones de la compañía telefónica, está trabajando, en la ciudad de Puntarenas, abriendo zanjas para entubar las

nuevas líneas que se tenderán próximamente.

Los trabajos se activan y dentro de poco días podrá empazarse a hacer el tendido de las líneas.

T O D D Y
Luis Vanni
Exclusivo Representante
SAN JOSE

A un cuarto de hora de Tucurrique se venden 58 manzanas de buena tierra sembradas así: Banano - 6 manzanas - caña - cafe - Tiene trapiche y casa Buen camino - Lé pasa el Reventazón.

Se vende a pagos anuales por cuatro años

Logre Ud. la oportunidad ahora que uno de los bancos va a abrir cuenta par. proteger las siembras. Oficina "EL SOL"

Teléfono 3404

Apartado 879

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.

2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas

3er. premio Un libro de Mineralogía A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

El festejo de mañana en honor de don Ramón Rodríguez

En la hermosa finca Pitahaya, propiedad de don Julio Sánchez, situada en Heredia, le será ofrecida mañana, por los empleados de la Secretaría de Educación Pública, una fiesta a don Ra-

món Rodríguez Rodríguez, que va como Delegado del Magisterio costarricense a la república de El Salvador.

Entre los invitados hay mucho entusiasmo.

Noticias de México

NOTAS SOCIALES

México, 9.—Hasta fines de la semana entrante regresa a esta capital el presidente de la república de acuerdo con los informes que nos proporcionaron hoy en la mañana. El licenciado Portes Gil, estará en Tehuacán tomando los baños durante siete u ocho días. Mientras el señor presidente se encuentra fuera de México el subjefe del estado mayor presidencial teniente coronel Rodolfo Loacjza le transcribe los partes que rinden diariamente los jefes de operaciones.

México, 9.—Dos mil niños de las escuelas de la capital, visitaron esta mañana la exposición de dibujo infantil, instalada en el tercer piso del edificio de la secretaría de educación pública, con el objeto de que los niños se den cuenta de los trabajos realizados por sus compañeros, que están siendo exhibidos. Parcialmente serán llevados a dicha exposición, todos los niños y niñas de las escuelas primarias del distrito Federal.

México, 9.—En el estado mayor presidencial; se recibieron noticias de que ante el general Camacho se rindieron en Cotija Michoacan, el jefe rebelde Maximiliano Barragan, los cabecillas Jose Guzar Osegura Marcial M. Valencia, Marcial Luna, Celso Valdelovinos y Rafael Figueroa concientos sesenta hombres. Ante el general Manuel J. Limon, se rindieron en Tilapa el cabecilla Rafael Guillén, con 54 hombres y en Tucuel se presentan los cabecillas Marciano Amaya y Crescencio Villaseñor con 12 hombres.

México, 9.—En la sociedad del "Seguro" del maestro; informaron a la agencia Trans de que del 8 de marzo al 30 de julio de este año, han sido distribuidos entre los deudos de los profesores muertos, miembros de esa institución, la cantidad de \$26,125.32. Esta cantidad demuestra la eficacia del seguro del maestro, que la ha entregado en calidad de pólizas a deudos de los profesores fallecidos.

México, 9.—Hasta fines de la semana entrante regresa a esta capital el presidente de la república de acuerdo con los informes que se nos proporcionaron hoy en la mañana. El Lic. Portes Gil, estará en Tebualan

tomando los baños durante 7 u ocho días. Mientras el Sr. presidente se encuentra fuera de México el sub-jefe del estado mayor presidencial teniente coronel Rodolfo Loacjza le transcribe los partes que rinden diariamente los jefes de operaciones.

México, 9.—Dos mil niños de las escuelas de la capital, visitaron esta mañana la exposición de dibujo infantil, instalada en el tercer piso del edificio de la secretaría de educación pública, con el objeto de que los niños se den cuenta de los trabajos realizados por sus compañeros, que están siendo exhibidos. Parcialmente serán llevados a dicha exposición, todos los niños y niñas de las escuelas primarias del distrito federal.

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

Viajeros

Procedente del Puerto de Limon tuvimos el gusto de saludar al caballero don Hernán Iglesias.

De la ciudad de Heredia al joven don Guillermo Ulloa Moya.

De la misma ciudad vimos en esta capital al señor don Enrique Flores Morales.

El señor don Luis Felipe González procedente de esa ciudad vino a esta capital.

De Alajuela saludamos después de su gira comercial al señor don Carlos Charpentier.

Para Europa saldrá en estos días el señor don Enrique Ortiz quien va a el viejo mundo en vía de paseo y de negocios.

Le deseamos un viaje lleno de felicidad y buen éxito en sus negocios.

PROGRAMA del Concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1º—The Chimes of Liberty. Marcha Goldman
- 2º—La Bella Galeta. Obertura Suppe
- 3º—Campanas Azules. vals Waldtufe
- 4º—Revistas de Operetas Petpouni Humorístico. Fetras
- 5º—Horses. Fox Trot Wtriting.

Viernes, 9 de agosto de 1929.
El Director de la Banda

ROBERTO CANTILLANO

Fiestas

El personal de la escuela República de México prepara para el sábado de la presente semana una asamblea artística para dedicar al distinguido aviador Mexicano señor Vieitez.

El objeto de la fiesta, es el de testimoniar al señor a-

viador la admiración y simpatía que se le tiene en esta república hermana, y para que el distinguido vicitante comprenda y diga en su tierra cuanto se admira en este lugar la Gran República Azteca. Esperamos que la fiestecita les resulte muy animada.

En los salones del Club Internacional a las nueve de la noche de mañana se efectuará un baile de confianza dedicado al aviador Mexicano. Se espera será muy animado pues el señor aviador conquistó desde el primer momento gran número de simpatía y nuestra sociedad se prepara para festejarlo debidamente.

La Municipalidad de Alajuela también prepara una simpática fiesta para saludar al intrépido aviador. Ayer en su vuelo sobre esa ciudad fue muy aplaudido y el público muy entusiasmado lo saludó con pañuelos y demás demostraciones de simpatía cuando el aviador dejó caer la corona de flores sobre la estatua de nuestro héroe Juan Santamaría.

Baile Escnela República de Chile

En la casa del señor don N. W. Clausen se efectuará una simpática fiesta organizada por la escuela República de Chile que consistir en un baile con objeto de recaudar fondos para los niños pobres. La fiestecita se efectuará el domingo 11 de los corrientes por la noche y esperamos será muy concurrida y animada. Esos son nuestros deseos.

Distinguido enfermo

Se encuentra delicado de salud el distinguido ex-presidente de la república señor don Bernardo Soto. Hacemos votos por su pronta mejoría, y nuestro deseo es el de que mejore totalmente.

Muy delicada de salud se encuentra la señorita Aida Araya de quien habíamos informado anteriormente estaba muy mal. Esperamos que la niña mejore pronto y hacemos votos por su restablecimiento.

Boda

En casa de los padres de la novia se efectuará la ceremonia nupcial que unirá los destinos del simpático caballero don Hermann Roa con la distinguida señorita

Alicia Monturiol. La bendición la imprtirá el presbítero don Ricardo Zúñiga el sábado por la noche.

Es la simpática pareja digna de todas las dichas y por la felicidad de ellos El SOL hace sus más fervientes votos. Serán apadrinados por las siguientes personas: don Alejandro Aguilar Machado por sí y en representación del señor don Alberto Ortuno B. y señorita Graciela Johaming, don Arturo Urien y doña Genarina de Guardia, Jorge A. Roa por sí y en representación del señor don Lijonel Roa residente en Nueva York y la señora doña Sara de Jinesta don José B. Acuña y la señorita Isabel Sibaja don Oscar Jiménez Gargollo y doña María Luisa de Monturiol por sí y en representación de la señorita Isabel Conejo residente en Nueva York, don Guillermo Scriba y la señorita Elisa Bder, Juan Monturiol y la señorita Nena Eleazar.

Después de la ceremonia saldrán para Coronado donde pasarán su luna de miel viniendo luego a fijar su residencia en esta capital. Por la ventura de los nuevos esposos hacemos nuestros más fervientes votos.

La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su buen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical", que se han hecho los favoritos en todo el país.

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur de la Botica Francesa.

Pensión Morazan

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección

Al tomar un

Orange - CRUSH

Paga Ud. \$0.05 más que por cualquier otro Refresco

Pero....

Tiene la seguridad de Defender su salud

Orange - CRUSH es el único Refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja

PIDALO EN TODAS PARTES

El Número 2081

es el de ROBERT

Pídao si necesita Artículos Garantizados

OCTAVIO CASTRO SABORIO Y SU OBRA

Hace más de quince años que tenemos la satisfacción de ser amigos de Octavio Castro Saborio, uno de los poquísimos que componen el círculo de nuestros sinceros afectos; y hemos tenido por esto la oportunidad de conocer íntimamente su temperamento y su carácter.—De robusta complexión, de fisonomía bien definida y de rasgos enérgicos; mirada de águila, penetrante y magnética.—Este hombre joven todavía, pues cuenta unos cuarenta años, es de temperamento fogoso, inquieto, investigador, observador, estudioso, pensador; de inteligencia clara y de una mentalidad fecunda; posee el don de una rápida comprensión de las cosas y de una visión casi profética.—Es un conversador ameno e interesante; es franco, leal, sincero, generoso humilde, amigo de los pobres y desvalidos, pero tiene un defecto: es muy modesto, y lo conceptuamos defecto en él, porque su extremada modestia le impide muchas veces llevar a cabo obras de mas méritos en su laboriosa vida.—Su franqueza lo hace ser en algunas ocasiones algo brusco, pero bajo esa aparente brusquedad se esconde un corazón sensible, delecado, y abierto a todas las saaves emociones del espíritu.—En su privilegiada cabeza se arremolina un torbellino de nobles pensamientos y de ideas, que tan bella forma sabe darles con su palabra fácil y con su

briosa pluma.—En todas sus acciones procede con la cabeza, pero siempre pone gran parte de su corazón magnánimo.—Su culto y entusiasmo por Bolívar, muy fecundos y efectivos por cierto, son únicos por lo menos en Costa Rica.—En cierta ocasión le dijimos: entre los tantos títulos que le has conferido a Bolívar notamos que aparece el de Dr. en medicina, y entonces nos contestó graciosamente: Hombre sí; es un título que le debo a este gran palomo, y muy justo por cierto, pues cuando estoy triste, enfermo o abatido, la sola lectura o el recuerdo de sus hazañas gloriosas, es como un lenitivo a todos mis males, y entonces poco a poco voy entrando en un período de franca mejoría.—

En estos conceptos y apreciaciones, creemos tener alguna autoridad por las circunstancias antes aputadas. Pero, sin títulos históricos ni literarios, y por ende con

muy poca autoridad, podemos decir que la lectura de su importante obra "páginas sobre bolívar", que con amable y sentida dedicatoria tuvo a bien obsequiarnos, nos ha dejado una huella de profunda emoción y entusiasmo, porque su libro es de aquellos que una vez empezados difícilmente se abandonan, y una vez leídos nada fácil es olvidarlos, porque dejan algún grato recuerdo en el pensamiento y alguna buena enseñanza en el corazón. Está escrita la obra de que nos ocupamos, con elegancia de estilo tal, que gusta, que cautiva, que interesa y que impresiona. Nos concreta y nos señala hechos irrefutables de la vida del libertador. En alas

de su fantasía poco común nos enseña la vida del Héroe de manera sutil y conmovedora, desde los días de su primera y risueña infancia hasta los negros y funestos de su ocaso, de su ostracismo infame y de su muerte quieta y apacible como la de los justos, allá en la solitaria y hospitalaria quinta de San Pedro Alejandrino. Nos pinta con vivos colores los hechos misteriosos y significativos que en torno del pequeño *Simoncito* se desarrollaron, como augurio de su futura e imperecedera gloria. Luego nos hace ver al guerrero sin tacha, como un nuevo Apolo en su carro triunfal camino de su apoteosis eterna; o bien como un nuevo gallardo Aníbal, cabalgando el brioso corcel que lo ha de conducir al pináculo de su epopeya sublime. En una palabra, nos da a conocer con hermosas figuras, el carácter, el espíritu altamente cristiano, la abnegación, el desprendimiento generoso y la santa sed de libertad de Bolívar. No dudamos, pues, que su libro una vez conocido y comentado con justicia, ha de tener acogida en todos los círculos literarios, religiosos, sociales y políticos, como es el ferviente deseo de nosotros los amigos de Castro Saborio a quien felicitamos de manera cordial por haber coronado sus empeños y entusiasmos nobles.

M. A. B. N.

Volvió a sus funciones el Administrador de la Aduana de Puntarenas

Después de dos meses de licencia, volvió de nuevo a sus funciones el señor Administrador de la Aduana de Puntarenas don Belisario Ardón.

El señor Ardón se dedica-

rá con actividad en el despacho de gran cantidad de mercadería que se encuentra almacenada desde hace tiempo en la Aduana. Pondrá atención en otras actividades que reclaman pronta solución.

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas

VESTA

aunque no los necesite
CICLO CLUB

SEÑORITA!

Que conozca gramática castellana se necesita en este DIARIO

Suscríbese a EL SOL

Lineas Kosmos y Roland

De Puntarenas para Corinto, Amapala, La Unión, La Libertad, San José y Champerico, Guatemala

Saldrá V. DURAZZO

El 10 de Agosto 5 p.m.

Aceptando pasajeros.

ALVARADO & Co.
Puntarenas

VICTOR FABIAN
San José

Los premios del Departamento de Agricultura Escolar

El personal del Departamento está realizando el estudio electivo de los campos con objeto de tomar datos para la clasificación de los

trabajos mejor realizados. Tomen nota los interesados de estas actividades para que doblen el esmero en el cuidado de viveros y huertas.

¡¡ Gran Acontecimiento Automovilístico !!

“BLACKHAWK”

Otra soberbia producción de la fábrica de los STUTZ
El “Blackhawk” tiene todas las características del “Stutz” en elegancia, confort y potencia:

Ocho cilindros,
Diferencia de tornillo sin fin,
y la gran innovación NOBACK, especialidad de la fábrica, que consiste en que al pararse el carro por cualquier causa, en una pendiente, Frena Automáticamente evitándose con todo ello todo peligro.

Agentes: PRADILLA & CIA.

Avisos Económicos

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la Vaca. Proprietarios administradores: Ruiz y Pérez.

Victoria Hotel

Elect rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and Attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the Direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Ruiz and Pérez.

Garage Arango

Lizequías Vargas R.—Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de reparaciones de auto-motores de A. Sanarrusia

Frente del costado Sur del Teatro Nacional.—Teléfono 2488.—Garantizamos el trabajo profesional y la puntualidad.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.
P. O. Box 1208.
Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.—Teléfono:

ANTIGUA PENSION ITALIANA

Cuartos inmejorables, Honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

MADERAS

La rica variedad que ofrecen la serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparlas, necesita de experiencia para elegirlas, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones. Bosques tropicales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes. Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los

Europeos y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas. El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devoción propia del experto las selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Zapatería «El Estilo»

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al público en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas. Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68. Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

¡Muebles!, ¡Muebles! y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrece.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004. Apartado 904.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Al público.—Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.—50 varas al Sur Imp. Alsina.

Lotes—céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER, Dirección: parte norte del edificio de Correos.

BILLAR! UNO DE LOS MEJORES en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Anúnciese en EL SOL

Plan para el sorteo del 11 de Agosto de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo
Valor en premios: 100,800.00 colones

1 premio mayor de	₡ 50.000	₡ 50.00-000
1 »	8.000	8.000-00
1 »	4.000	4.000-00
1 »	1.000	1.000-00
3 »	500	1.500-00
19 »	200	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.....		7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.....		12.600-00
845 premios	Valor.....	100,800-00

Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades que posee es esterilizado. Los dentíficos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envases del polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su preparación

son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina **auto clave** o digestor, a una temperatura de 120 grados centígrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que puedan introducirse en la boca al usar el cepillo de dientes.

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía

Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes

Pato Cojo 45 varas al Este

San José, Costa Rica

Las grandes liquidaciones de la casa "New England"

Las más grandes liquidaciones de la estación están ocurriendo en los almacenes de los señores Delcore Aronnie & Co., conocidos bajo el nombre popular de "New England", que se ven concurridos diariamente por multitud de personas de todas clases que acuden a surtirse del inmenso material que se ha puesto a la venta en excepcionales condiciones de precios.

La calidad insuperable de los artículos y el volumen de la mercadería que se ha puesto a la venta—que excede de un millón de colones—ha convertido el establecimiento NEW ENGLAND en el lugar de cita de la sociedad costarricense.

Las ventas de ayer excedieron a las de otros días, y a la hora que escribimos estas líneas la casa ha tenido que tomar extra empleados para atender al numeroso público que asiste diariamente a los almacenes.

Otras medidas higiénicas que deben tomarse en Cartago

La casa de las carnicerías debe decentralizarse, porque debido a la falta de ventilación se observan malos olores y parece que las carnes no se conservan en buen estado por esta razón. Además, los residuos que arrojan allí mismo permanecen por más tiempo del debido, aglomerándose allí una gran cantidad de moscas.

Por los intereses de la junta del colegio. Quizás, sería factible retirar de allí las carnicerías y beneficiar el colegio en otra forma.

Las carnicerías fueron establecidas allí para favorecer

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor ¡¡ Cúmbielos hoy mismo !! CICLO CLUB



MENTHOLATUM

Penoso y Molesto

Para sarpuillidos, comezón, irritaciones de la piel el Mentholatum no tiene igual. Calma y alivia dejando la piel sana y fresca.

El remedio ideal para catarros, jaquecas, picaduras de insectos etc. Las enormes ventas anuales son prueba evidente de sus méritos. Rechace las imitaciones.

A Base de: Mentol, Anisfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Pino, Aceite de Geraniol, Otros Parafinas, Fenol, etc.—M. H.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKLEWITZ
Frente a La Alahambra
Tel. 2119

El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música; dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el illetto de la mujer, y si esa pieza está bien elegida fácilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

Interrupción en las líneas telegráficas

Con las lluvias de ayer, que fueron intensas en casi todo el país, se dañaron algunas líneas telegráficas.

En el Guanacaste, por ejemplo, según informes de

los guardas de telégrafos, se sabe que hubo serias interrupciones.

La dirección general dió inmediatamente instrucciones para que fuesen arreglados los desperfectos.

“La Tiranía” el gran estreno cinematográfico del domingo en los teatros América y Variedades

Un intenso drama de amor



“La Tiranía”, una super producción de arte norteamericano se estrena el domingo próximo en los Teatros América y Variedades. Se trata, ya ayer lo dijimos, de un intenso drama de amor. El argumento es bellísimo y la interpretación está a cargo de reputadas estrellas.

La dirección artística es de Le Mille el mago de los directores cinematográficos. La película está presentada con todo lujo de detalles.

El estreno de “La Tiranía” constituye un éxito de

los rotundos. Con estrenos como éste el lleno está más que asegurado.

El argumento? El nombre abarca mucho de él. Una esposa tirana que quiere llevar su dominio hasta el colmo. Un esposo sufrido pero hasta cierto punto... Un desenlace interesantísimo, como no pueden los lectores imaginar.

Una lección vivida para los matrimonios y en particular para los mridos. Las tiranías llegan a su fin y jamás perduran....

Esta noche a las siete en el Nacional

La compañía Maresca dará “La condesa Maritza”

Para mañana dos gradiosas funciones. A las cinco y a las ocho y media

En el Teatro Nacional habrá esta noche una única función a las 7 de la noche en que la gran compañía Maresca llevará a escena la grandiosa opereta de Kalman. “La condesa Maritza”.

“La condesa Maritza” es una de las operetas que más han gustado. Paquita Rodoreda, Donita Lloret, Pedro Ureta, Gozalvez y Barrenechea triunfan ruidosa-

mente en ella, constituyendo uno de los grandes éxitos de la Maresca, el mejor conjunto de opereta que viaja por América.

Los precios para la función de esta noche a las 7 en el Nacional son los que han regido en esta semana: cuatro colones la entrada a luneta, butaca o palco y un colón por la galería.

Para mañana sábado la compañía nos ofrece dos grandes funciones: a las 5 de la tarde “La ciudad Rosa” y a las 8 1/2 de la noche “La Duquesa del Balta Barin”, el gran éxito de la compañía.

Seamos alegres

La alegría es ciertamente un don natural pero con voluntad, el que no la tiene, la puede adquirir, rechazando las preocupaciones triviales, no dejarse estorbar por accidentes sin importancia e inevitable. Cuando el mal que nos hace sufrir se puede remediar, confiamos en el tiempo que atenúa todo.

Para conservarse joven, no hay cosa más eficaz que la alegría. No se insignifica que una persona alegre no siente las penas y no tiene corazón. Al contrario en muchos casos es señal de sana filosofía. El mal humor y la tristeza no remedian nada y hacen sufrir a los demás. Una cara larga y un aire solemne no ayudan en los negocios. Las cejas fruncidas no solucionan los problemas de la vida.

Llevar los asuntos del día con la sonrisa en los labios, levantarse en la mañana con la firme resolución de hacer algún bien, por pequeño que sea siempre resulta provechoso. Muchas veces una sonrisa desarma al enemigo. El odio hace más daño al que odia que al odiado. El buen humor es contagioso, como la tristeza es contagiosa. primero es provechoso, la segunda destructora. No ver a nadie con antipatía y estar dispuesto a dar el primer paso hacia la amistad hace mucho para conseguir y producir felicidad.

La alegría es el secreto de la salud como la salud es el secreto de la dicha.

MME GUSTAVE MICHAUD

La tragedia de Puntarenas...

Viene de la Página 1. oído fluía la sangre libremente producida por la fractura del cráneo; en la region frontal presenta una herida; y otra en la cavidad torácica.

Una examiuación por el médieo hallo: la nariz y el

responsabilidades de la desgracia.

Aerogramas

Viene de la pág. 1ª

El radio naval de Cape Elizabeth reportó a Charlestown que el dirigible se

mantenía en constante comunicación con Nordeich, Alemania a las 7.30 p. m. de anoche. No se obtuvo otra información.

Escandaloso robo en San Juan de Tibás

En estos días se llevó a cabo un robo en perjuicio de don Francisco Jiménez Durán, en San Juan de Tibás.

Indiciadas en el robo son Manuela Guevara y su madre María Fernández.

El robo consiste en haberle sustraído al señor Jiménez trescientos colones en efectivo y unas joyas de oro.

La señora Guevara desa-

pareció del lugar en compañía de su madre y ha estas horas se ignora su paradero.

No es este el primer hecho de esta índole que llevan a caba. Hace poco tiempo se les acusó del robo de unos regalos de matrimonio. Hay orden de captura contra las delinquentes.

La policía secreta activa sus investigaciones.

Nuestro concurso en el Colegio de Señoritas

El Colegio de Señoritas también participará con entusiasmo en nuestro concurso. La revista de este plantel reproduce, en su último número, el plan del men-

cionado concurso. Advertimos a los alumnos que los cupones han de ser recortados exclusivamente de nuestro periódico.

TEATRO NACIONAL

GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS ESPAÑOLAS
M A R E S C A

VIERNES 9 DE AGOSTO DE 1929
UNICA FUNCION PARA ESTA NOCHE
A LAS 7 DE LA NUCHE
Extraordinaria FUNCION con la preciosa opereta del Maestro KALMAN, titulada
LA CONDESA MARITZA
Gran EXITO de la Compañia.

Mañada Sábado:
Extra NOVEDAD. Extra NOVEDAD
A las 5 de la tarde
LA CIUDAD ROSA

LUNETAS, BUTACAS Y ENTRADA A PALCO C 3.00

Noche a las 8.30. SENSACIONAL FUNCION
LA DUQUESA DEL BAL TABARIN

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - VIERNES 9 DE AGOSTO - HOY

A LAS 7:

COMICAS PATHE
ENTRADA.....50 céntimos

A LAS 8.30:

Grandioso éxito cómico

EL BOXEADOR DE LA MUERTE

con PAT Y PATACHON

ENTRADA.....50 céntimos

DOMINGO:

Gran ESTRENO PATHE DE MILLE

L A T I R A N A

Creación de IRENE RICH y WARNER BAXTER.

Prontó: Ya se acercan las grandes producciones cinematográficos del nuevo contrato

RADIO PINTURAS «R. K. O.»

ESTRELLAS: Bebe Daniels—Richar Dix.
Rod La Rocque—Betey Compson—Tom Mix.
Olive Borden—Sally Blane—Vina Delmar, etc., etc.

Con buena garantía hipotecaria

En San Antonio de Belén y en San Vicente de Moravia cantón de San José

Se solicita dinero por valor de C 15.000 y C 6.000 respectivamente. Oficinas “EL SOL”

Teléfono 3404

Apartado 879

TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

Servicio de Baterías

Garantizamos los trabajos y economía. Teléfono 2361

SASTRERIA EL PILON

De Francisco Guzmán C.

75 varas al Sur de “EL COMETA”

QUIERE UD. ESTRENAR UN BUEN VESTIDO?

Pues bien; suscríbese a nuestras cartas de crédito con C 3.00 semanales

Para estos vestidos tenemos permanentemente

UNA GRAN EXISTENCIA DE LOS MEJORES CASIMIRES INGLESSES

Antes de tomar Ud. una acción en otra parte háganos una visita que con mucho gusto

LO COMPLACEREMOS